



北潟っ子通信2024

No.8

R6.11.8

北潟っ子3つの誓い

- 一つ、 私たちは、わがまちに誇りをもち、まちのためによいことをします。
- 一つ、 私たちは、家族のことを思い、家族のために役立つことをします。
- 一つ、 私たちは、自分がよいと思うことをねばり強くがんばります。



いもほりから帰る子たち

後期が順調にスタートしました



10月17日(木)から後期が始まりました。「読書の秋」「スポーツの秋」「芸術の秋」「食欲の秋」といろいろな秋がありますが、「実りの秋」にちなんで、後期はぜひ「実り」のある日々にしてほしいという話をしました。6年生は小学校生活も残り半年をきっています。1~5年生も同様です。卒業するまでに、学年が上がるまでに、どんな自分になっていか、どんなことができる自分になって中学校入学や進級を迎えるかをイメージしながら目標を立て、その目標が「実る」ように努力する北潟っ子であってほしいと願っています。

天気のいい日は澄み切った青空が広がり、業間や昼休みはグラウンドで走ったりサッカーをしたりするのに絶好の季節となりました。「スポーツの秋」もさることながら、11月は「読書の秋」です。読書月間として、読み聞かせ会やブックトーク、ビブリオバトルや本の総選挙など、様々な読書イベントがあります。図書館を活用して本に親しみ、知識を増やすだけではなく、想像力や豊かな心が育つといいなと思います。ぜひご家庭でも親子読書や本について語り合う機会をもうけてみてください。



「北潟湖の自然を守ろう！」～体験からの学び～

去る9月10日(火)に『あわらの自然を愛する会』のご協力を得て、毎年恒例の『北潟湖クリーン大作戦』を行いました。4つの縦割り班に分かれて、湖畔沿いの道路や公園を歩いてゴミ拾いをしたり、高学年はカヌーで湖上のゴミを回収したりと、全校児童が清掃活動を行いました。この清掃ボランティア活動を通して、地元北潟の大切な自然を守り、後世につないでいくという意識を高めています。また、大人の方と一緒に活動することで、実際に地域全体でこの北潟湖を守っているという気持ちをもった子も多いと思います。ご協力いただきました地域の皆様、どうもありがとうございました。



また、10月24日(木)には『北潟湖・水と水辺のワークショップ』が5・6年生対象に行われました。北潟湖には、絶滅危惧種の動植物が生息していますが、現在は外来種が多くなり、危機的な状況になっていること、昔はヨシ原が広がり、水がとてもきれいでおいもなく、湖で泳ぐこともできていたということを市の生活環境課の方からお聞きしました。グループの話し合い活動では、「今後の北潟湖の水や水辺がどのようにになってほしい?」という質問に「ごみをなくしてきれいにし、生き物が住みやすい環境にしたい」「透明で無臭な水にして、昔のように泳げるようにならう」「外来種をなくして在来種を増やしたい・守りたい」などの意見が出ました。また、そのために何ができるかを考え、「ポイ捨てをしないようにごみ箱を設置する」「クリーン大作戦の回数を増やす」「他の学校にも協力を呼びかける」「北潟湖の魅力や活動を知つもらうためのチラシやポスター、看板を作る」「湖をきれいにする活動や外来種をなくすイベントを開催し、参加する」「動画をYouTubeにアップし、北潟湖の活動についてPRする」など、多くの意見を出していました。このような話し合いを通して、子どもたちの柔軟な



発想からアイディアが生まれ、そのアイディアを実現するために子どもたちが主体的に活動に取り組んでいくことが理想です。毎年学校行事として行っている「北潟湖クリーン大作戦」や自然観察会なども、今後もっと子どもたちが主体となって取り組めるように考えていきたいです。

さらに、10月28日（月）には、4・5年生が赤尾湿地の自然観察会に出かけ、『あわらの自然を愛する会』の方から、湿地に生息する希少植物や外来種、北潟湖からつながる湿地の役割と現状について教えていただきました。子どもたちは実際に湿地に入り、浮島に乗る体験やヨシを刈る体験などを通して、湿地を守っていくことの大切さを感じっていました。5年生にとっては、先日のワークショップの内容ともリンクして考えることができたと思います。この学びを今後に生かせることを期待します。



河田氏からの説明



「ヨシ」を刈る体験



希少植物「コウホネ」



外来種のザリガニ発見



浮島でジャンプ!

「実りの秋」…楽しかったいもほり&梨狩り

10月25日（金）に4・5・6年生はいもほり、1・2・3年生は梨狩りに行きました。いもほりは5年生、梨狩りは3年生が中心となり、子どもたちは秋の恵みに感謝しながら楽しく収穫体験をすることができました。美しく色づいた「とみつ金時」や、中には800gを超えるほど大きく実った「新興梨」はとても見事で、子どもたちは生産者のご苦労を知り、地域の産物の認識や地元への愛着も深まったと思います。ご協力いただいた『フィールドワークス』、『坂井梨園』の皆様、ありがとうございました。



11月24日（日）は学校公開日です

11月24日（日）に、学校公開として、もちつき会を行います。当日は、保護者の皆様だけでなく、お家の方、地域の皆様もお越しください。当日の日程は右のような予定です。PTA各委員の皆様には大変お世話になりますが、どうぞよろしくお願ひします。

☆持ち物（児童）：お餅を入れる弁当箱・はし

【登校：通常通り（集団登校・スクールバス）】

8:20～ 学活・チャレラン（児童）

（8:40～ 執行委員・事業委員の方は準備）

（9:45～ 上記以外の方の来校時間）

10:00～ もちつき会

12:00～ 後片付け 13:30 保護者と下校